
2014年11月12日 星期三编辑：冯莹雅 校对：杜晶华 组版：胡昱
洛阳·社会 09

除法律许可之外，未经本报书面授权，任何组织或个人不得非法使用本报享有版权的内容。 联系电话：0379-65233520■版权声明

8日，我市举办首场2015届毕业生冬季就业双选
会，500多家用人单位为了揽才，也是蛮拼的——

或不遗余力地拼福利、拼待遇：“工程师年薪最高
10 万元”“五险一金，享受带薪休假”“食堂免费自助
餐、免费公寓配Wi-Fi”……令人心动。

或卖力地拽新词、套近乎：有的招聘语大胆出位，
“我们就爱这样的你，有激情，有野心，热爱互联网，胖
撸矮穷挫、直弯腐萌宅，统统都要”；有的则发布“招聘
通缉令”，大字标明“捉拿归案者，一生有酒有肉”……
看得人也醉了。

然而，此次招聘会“唱主角”的本地及周边城市的
中小企业，尽管使出了浑身解数，但仍未如愿招到“意
中人”。

如果就此把板子打到毕业生身上，恐怕有失公
允。实际上，经过连续几年“最难就业季”的洗礼，大学
毕业生的就业观念已趋于理性。相较摆在眼前的薪酬
待遇，他们更关注入职以后的学习机会、职业规划、发
展空间等。一句话，他们找的不仅仅是糊口的营生，更
是值得为之长期付出的事业。相应的，对招聘企业而
言，要拼的自然就不能只是薪酬待遇，还要拼一拼对求
职者的未来设计。

这一点，本土零售业企业大张可能深有体会。大
学生入职之初，大张人力资源部门就会“量体裁衣”，明
确他们的目标职位，之后，严格的以老带新制度、系统
的实习培训体系、完善的评估管理体系和及时便捷的
沟通机制，都确保了入职的大学生只要勤学肯干，就会
有足够的发展空间。而这样的努力，也使得大张储备
干部的成材率大大提高，企业的发展也因此受益颇多。

21世纪什么最贵？人才！那么，请重视他们对未
来的期许。

《河洛谈》欢迎广大读者对洛阳的大事小情发表真
知灼见。投稿地址：洛阳市开元大道218号报业大厦
20楼洛阳日报评论部。邮编：471023。电子信箱：
dengdehong@163.com。官方微博：@洛阳日
报。微信公众账号：lyrb0379。

请重视
他们对未来的期许

本报讯（记者 常书香 通讯员 史有君） 为传承
伊尹文化，振兴豫菜品牌，昨日上午，第四届洛阳伊尹
祭拜大典在洛阳老雒阳饮食文化博物馆广场举行，来
自全省18个地市餐饮行业的嘉宾和百余位名厨共同
祭拜“烹饪始祖”伊尹。

本次活动由省餐饮与饭店行业协会主办，市社
科联、市伊尹文化研究会、市河洛餐饮文化研究会
协办，洛阳老雒阳饮食文化博物馆承办。活动现
场，众名厨在中国烹饪大师、豫菜泰斗吕长海的带
领下，向伊尹铜像上香、祭拜。

伊尹，洛阳人，商朝开国功臣，他不仅有“中国第一
宰相”之美誉，还是历史上第一个辅佐天子治理国家的
杰出庖人，他创立的“五味调和说”与“火候论”，至今仍
是中国烹饪的不变之规。

百余位名厨
共祭“烹饪始祖”伊尹

晨 晓

关注高考理念变化④

市五十九中高二年级文综教研组组长王红强：由于
语数外考试基本没有变，本次改革的重点是高中学业水
平考试，也就是目前所说的“会考”。这次改革强化了高
中学业水平考试，主要是引导学生认真学习每一门课程，
避免严重偏科。

洛阳一中英语教师刘岩：高中学业水平考试是检验
学生学习程度、促进学生全面健康发展、避免严重偏科的
一项制度设计，是学生毕业和升学的重要依据。高中学
业水平考试范围覆盖国家规定的所有学习科目，目的是
避免严重偏科。

市五十九中地理教师王秋婷：过去，由于高考就是指
挥棒，各学校对高中学业水平考试比较轻视。如今，新高
考改革方案强化了高中学业水平考试，以后学校应更加
重视高中学业水平考试。

重视“会考”，避免严重偏科

刘岩：选择 3 门学业水平考试科目，在一定
程度上考验的是学生的选择能力。伴随着学生
选择机会的增加，学校要不断创新教学方式，积
极推进分层教学和走班制。各学校需提前做好
教学方式改革的相关准备，其中包括教学场地和
师资的准备。

洛阳一中历史教师施长明：学校和教师要客
观分析新模式带来的变化。教师需积极帮助学生
分析自身情况，及早了解自己的副科学习情况，在
高一、高二的学习过程中予以适当侧重；学校要重
视高中学业水平考试，可适当调整高一学年和高
二上学期语数英与政史地、理化生的课程比例。
学校应该及早着手，大胆探索，争取在新模式的一
个周期（三年）内形成规范系统的教育教学模式。

王红强：考试次数增加，教师的考前辅导也会
增加，负担会加重。语数英变得更加重要，这些
科目的教学难度会增大，教师的工作量也会增
加。教学组织方面难度也会超出预想，将来可能
会出现教室不固定、学生不固定、教师不固定等
情况。学校应一切从学生出发，适时调整教师配
备，调整班级管理，逐渐达到最优组合。学生应
该与家长、教师多沟通，制订出个性化的学业规
划方案。 本报记者 王晓丹

■教师观点：
“会考”升格后难度增大
刘岩：目前高中学业水平考试难度较

小，经过高考改革后，高中学业水平考试将
有可能升格为“国家级别”，即统一难度。

王红强：2011年前后，高中学业水平考
试的监考、阅卷标准已经开始按照高考标准
进行，但题目的难易程度没变。未来，如果高
中学业水平考试成绩计入高考成绩，考试的
难度会增大。

王秋婷：现在我省的高考制度还未出
台，未来的高中学业水平考试应该会比过去
难，但与高考相比会简单，否则对选拔人才
不利。

■教师预测：
“会考”将参照高考标准
洛阳市外语实验高中理化生教研组组长

赵灵鸽：根据新高考方案，高中学业水平考试
将变成“小高考”，成为评价学生标准中的一
个重要因素，其公平度必然提高，严肃性必然
增强。

王红强：高中学业水平考试肯定会参照
高考标准进行，至少达到全省统一，统一命
题、统一组织、统一批卷。

从“过关”变“选拔” 学校和学生都应尽早作准备

《国务
院关于深化考试

招生制度改革的实施意
见》提出，提高高考与高中学

习的关联度，考生总成绩由统一
高考的语文、数学、外语3个科目成绩

和高中学业水平考试（俗称“会考”）的
3个科目成绩组成。高中学业水平考
试与高考挂钩，对考生将产生怎样

的影响？各方如何应对为宜？
记者就此进行了采访。

各方还需早应对

刚刚过去的“双十一”，各旅游电商纷纷开展促销
活动。记者走访发现，和线上的热火朝天截然相反，我
市实体旅行社按兵不动。业内人士表示，随着散客逐
渐成为旅游市场的主体，实体旅行社要设法搭上电商
快车，才有利于实体旅行社拓展经营、获得更多客源。

昨日，记者打开多个旅游网站，发现不少为迎合
“双十一”推出的旅游产品，且很受消费者青睐。比如，
某知名旅游网站启动了“双十一半价游”活动，根据不
同需求，推出不同的路线。有专门为新婚夫妇准备的
三亚、巴厘岛等旅游产品系列，还有购物和美食之旅
等，许多旅游产品的预订量都已有数百件。

与此同时，我市实体旅行社却显得十分平淡。记
者走访发现，市区的旅行社少有针对“双十一”推出相
关旅游产品或促销活动的。

“我们没有针对‘双十一’开展促销活动，主要是因
为‘双十一’不是传统的节假日，市民难有出游时间，因
而很难撬动旅游市场。”市区某旅行社负责人王丽萍说。

九都路某旅行社负责人翟曼红表示，由于目前正
是旅游市场的传统淡季，航空公司、景点和酒店的价格
比黄金周和暑期都低了许多，也没有更具吸引力的促
销线路推出。

业内人士认为，互联网已对实体旅行社造成了冲
击，虽然两者无法相互取代，但行业将来的发展肯定是
向网络化和信息化迈进的。

“产品有别于服装、家电等，其购买不是销售的结
束，而是服务的开始。”河南科技大学经济学院院长刘
溢海表示，旅游业属于体验经济，除了线上带来的便
捷，最终还要回归线下的服务，因此，线上线下互动才
是最终的发展方向。如果实体旅行社的营销模式能与
现代电子商务结合，比如开发移动客户端、组织各类形
式多样的线上活动，逐步丰富在线销售旅游产品种类
等，将有利于实体旅行社转型升级，加快旅游行业产业
化进程。 本报记者 戚帅华

实体旅行社
能否搭上电商快车？

本报讯（首席记者 李三旺）昨日上午，西工区
金谷园办事处民政所所长裴军将新印制的 520 本

“爱心积分册”领了回来，准备在最近两天发放下
去，这意味着该办事处辖区的志愿者队伍将增加
520人。

“不到 3 年时间，我们的志愿者队伍增加了
1000多人，这要归功于‘爱心超市’。”裴军说，该办
事处自2012年推行“爱心超市”以来，志愿者人数由
最初的300多人，增加到了目前的1300多人。

2012 年 2 月，金谷园办事处在服务大厅建立
了“爱心超市”，初衷是为了让社区里的那些低保
家庭、孤寡老人等，通过参加社区活动兑换日常生
活用品。

“参加活动就有积分，有了积分就能到‘爱心超
市’兑换物品。”裴军说，办事处出台了《居民公益性
活动积分暨爱心超市管理办法》，让群众特别是困难
群众通过参加一些社区活动获得积分，进而换取日
常生活用品。

参加公益活动一次可记 1 至 2 个积分；自觉参
加社区志愿者服务活动并有成效的可记3至5个积
分；清理居民庭院垃圾半天或一天可记 3 至 7个积
分……

与此同时，这个“爱心超市”的惠及范围不
仅局限于困难群众，还有积极参与社区管理的
热心居民。

金谷园办事处党工委副书记何利才介绍，
2012年，我市全面推行社区网格化服务管理工作，
金谷园办事处将辖区划分成若干个网格，数十名
网格长上岗。“一名网格长要负责数百户居民，担
子很重。”何利才说，如果将普通居民也纳入“爱心
超市”惠及范围，那么，势必会激起更多人的热情，
协助网格长更有针对性地开展工作。

这个十来平方米的“爱心超市”不大，物品种类
也不多，无非是牙膏、牙刷、食用油、洗衣液、毛巾之
类的日常用品。

“别看东西不多，‘销量’可不小。”裴军介绍，办
事处平均每月拨款 7000 元用于购置物品，受“超
市”面积的限制，他们每隔一段时间就要进一次货，
以满足群众的兑换需求。

裴军说，这一办法确实有效，2012 年 2 月，“爱
心超市”成立之初，实际来兑换物品的仅有 300 多
人；到了 2013 年年底，人数增加了 200 多人，困难
群体以外的热心居民成为主要人群；今年，这一
数字仍在增长，为此，他们不得不再次加印了 520
册积分册。

“不到 3 年时间，我们的志愿者队伍就增加了
1000多人，这不但让困难群众得到了更多实惠，也
为社区自治打下了坚实基础。”何利才说。

“爱心超市”成金谷园办事处
社区管理工作催化剂

运营将满三年
志愿者增千人

““会考会考””变变““小高考小高考””


